Embajada del Estado de Palestina en Colombia



سفارة دولة فلسطين لدى كولومبيا

ATAQUE DE ISRAEL A PALESTINA, OCTUBRE DE 2023

Recopilación de la Embajada del Estado de Palestina en Colombia

La embajada del Estado de Palestina ante el Gobierno colombiano expresa su rechazo a la violencia sionista de Israel contra nuestro pueblo. Para facilitar la comprensión de lo sucedido en los últimos días, anexamos la información disponible sobre el impacto en vidas humanas, infraestructura y necesidades humanitarias.

Estas cifras cambian a cada momento, pero permiten deducir cómo la ofensiva en curso es contra un pueblo, sin reparar en el básico principio de distinción entre civiles y combatientes, rayando en prácticas genocidas.

FUENTES: Para la elaboración del documento anexo, usamos fuentes oficiales de organizaciones humanitarias, prensa verificada, agencias de Naciones Unidas, Organización Mundial de la Salud, UNICEF y del Ministerio de Salud de Palestina.

Actualización: 24 de octubre 2023, (1.30 pm)

En el marco de los 75 años de ocupación de la histórica Palestina y solo durante este siglo, Israel ha cometido ataques a Gaza durante los años 2008, 2012, 2014 y 2021, además del ataque en curso. En las primeras semanas, Israel había lanzado 6.000 bombas, lo equivalente a un cuarto de bomba nuclear.

Vale resaltar que, según los pactos de <u>derecho internacional</u>, que suscribe la comunidad internacional, son ilegales la adquisición de tierras por medio de la fuerza, la apropiación de Jerusalén, los asentamientos israelíes en los territorios palestinos, los obstáculos al retorno de los refugiados palestinos, los crímenes de guerra, los castigos colectivos y la destrucción de bienes civiles, la limpieza étnica, el apartheid y el genocidio.

1. Saldo humano del ataque reciente contra el pueblo palestino.

A la fecha, más de 5.791 palestinos y palestinas han sido <u>asesinados</u> en Gaza, entre los cuales al menos 2.360 (al menos el 40%) son niños y 1.292 mujeres. Y en Cisjordania, incluida Jerusalén Oriental, 96 personas han sido asesinadas incluidos 30 niños y una mujer. El número de muertos en la primera semana superó el número total de muertos durante la ofensiva de 51 días en 2014. Ha habido 597 masacres cometidas por Israel en Gaza desde el comienzo de la masacre, con un promedio de 35 masacres diarias.

En las últimas 24 horas, 800 palestinos fueron asesinados. Ya suman más de 18.125 heridos palestinos: 16.290 en Gaza y 1836 en Jerusalén Oriental y Cisjordania. Más de 1.500 palestinos han sido reportados como desaparecidos y se presume se encuentren bajo los escombros y 130 bebés prematuros se encuentran en peligro de muerte pues si se pierde la conexión eléctrica sus vidas se afectarán al no contar con incubadoras.

Al menos 55 palestinos fueron asesinados durante ataques a caravanas de civiles que se

Embajada del Estado do Palestina en Colombia



سفارة دولة فلسطين لدى كولومبيا

trasladaban desde el norte de Gaza al sur, tras el ultimátum israelí del 13 de octubre. Dichas rutas fueron determinadas como "rutas seguras" para civiles por las Fuerzas de Ocupación Israel, pero aun así fueron bombardeadas.

Se ha producido el <u>desplazamiento</u> interno masivo de al menos 1.4 millones de civiles palestinos, 580.000 están albergados en 150 refugios de emergencia de la UNRWA (Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos), y 36 en escuelas de la ANP (Autoridad Nacional Palestina) dispuestos como centros de acogida y el hacinamiento empieza a ser una preocupación pues el promedio llegó a 2,5 veces la capacidad. Ese desplazamiento forzado (más de la mitad de lapoblación de Gaza) en una semana, recuerda la <u>limpieza étnica</u> practicada por Israel contra Palestina, especialmente en 1948.

Un total de 24 instalaciones de UNRWA han sido atacadas causando la muerte de 35 empleados de Naciones Unidas. UNRWA amenaza con cerrar en las próximas horas sus instalaciones, debido de los ataques, la falta de recursos y la falta de garantías.

Por su parte, la Media Luna Roja y la OMS han reportado 69 médicos asesinados y 70 heridos del personal de salud, dato confirmado por el Ministerio de Salud de Palestina. Mientras miembros de la Defensa Civil Palestina realizaban operaciones de rescate, siete de sus integrantes fueron asesinados.

2. El daño en infraestructura en la Franja de Gaza

Por los bombardeos israelíes, al menos 169.184 <u>viviendas</u> han afectadas y 15,749 destruidas. Un mínimo de 32.000 viviendas más ha sufrido daños moderados, así como 206 centros educacionales, incluidas <u>escuelas</u> de la UNRWA, dos de las cuales eran centros de acogida de desplazados internos. Un centro educacional de la ANP totalmente destruido. 29 instituciones médicas han sido dañadas, 23 ambulancias, 11 instalaciones de purificación de agua. 26 mezquitas han sido destruidas por bombardeos y al menos 8 iglesias.

Israel bombardeó el hospital cristiano al-Ahli, en Gaza, con alta ocupación de heridos, enfermos y personas desplazadas que buscaban allí refugio. Fuentes iniciales reportan más de 500 asesinados entre enfermos, heridos, desplazados y personal médico y paramédico. Israel manifiesta que había advertido que debían evacuar el hospital, amenazas de bombardeo que aún siguen sobre varios hospitales.

Se calcula que hay 50.000 civiles alojados en el hospital de al-Shifa convertido ahora, además, en un centro de refugio. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), se han producido 136 ataques al sector salud, de estos 59 en Gaza, y 77 en Cisjordania. Hospitales con advertencia de evacuación 25, directamente bombardeados cuatro. Doce hospitales de Gaza están fuera de servicio por falta de combustible y 32 centros de atención primaria en salud dejaron de funcionar. Según la OMS, ya dos tercios de las instituciones médicas están fuera de servicio.

Según la OMS, el traslado forzado de pacientes equivale a una "sentencia de muerte"

Embajada del Estado de Palestina en Colombia



سفارة دولة فلسطين لدى كولومبيا

debido a sus condiciones médicas. Todos los hospitales sufren una grave escasez de todo tipo de insumos médicos. Se produce un promedio de 166 partos de alto riesgo al día.

Los medios de comunicación han sido duramente afectados: alrededor de 50 sedes de medios de comunicación han sido destruidas y 22 estaciones de radio salieron del aire por falta de electricidad. 20 periodistas han muerto, 20 están heridos y tres desaparecidos. Además, las fuerzas de ocupación han realizado más de 700 arrestos en Jerusalén Oriental y Cisjordania.

3. Impacto humanitario

De acuerdo a fuentes del sector salud, se reciben un promedio diario de 1.000 heridos, 75% clasificados como moderados o severos. Según varias organizaciones de derechos humanos, como Human Rights Watch, Israel ha usado fósforo blanco contra la población civil.

Gaza vive un apagón total de electricidad (desde el 11 de octubre), tras la interrupción israelí del suministro de <u>electricidad v combustible</u> y la interrupción de la única central eléctrica de Gaza. Funcionarios israelíes advirtieron que la Central sería bombardeada en caso de recibir combustible desde el exterior.

Debido a la ausencia de electricidad y combustible, todos los hospitales de la Franja están operando parcialmente, a través de generadores con reservas de energía que se está agotando. La falta de suministro eléctrico deja en desamparo a miles de pacientes que, como en el caso de incubadoras, Unidades de Cuidados Intensivos, requieren de electricidad para su funcionamiento.

Desde el 12 de octubre, la gran mayoría de los 2,3 millones de residentes de la Franja de Gaza no tienen acceso a <u>agua potable</u>. Desde el 8 de octubre, Israel cortó el suministro de agua hacia la Franja de Gaza, y las 3 plantas de desalinización de agua también dejaron de funcionar. Todo ello socava el acceso al agua potable. El bombardeo contra un total de once instalaciones importantes utilizadas para agua, saneamiento e higiene ha socavado la provisión de servicios a más de 1.1 millones de ciudadanos palestinos.

Hubo un pequeño tiempo, el 15 de octubre, de tres horas para el suministro de agua potable, pero en ese tiempo solo se benefició el 14% de la población de Gaza. Se prevé un grave aumento de las enfermedades de transmisión hídrica debido al colapso total de los servicios de agua y saneamiento.

El único paso posible para entrar y salir de Gaza es Rafah, al sur, frontera con Egipto. Pero Israel lo ha bombardeado durante cuatro ocasiones. Las medidas tomadas por Israel, al cortar suministros de agua, alimentos, electricidad y medicamentos son, según el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), "incompatible con el derecho internacional humanitario". Sin duda alguna, crimenes de guerra.